



Le **mardi 14** mai 2019

« PRENDRE NOTRE PLACE »



C'est parti pour le 31^e congrès biennal de la division québécoise du Syndicat canadien de la fonction publique (SCFP)! Jusqu'à vendredi, sous le thème « prendre notre place », nous serons environ 700 congressistes à délibérer sur l'avenir de notre organisation.

« *Le SCFP-Québec veut et doit prendre sa place dans la sphère publique, au travail, aux tables de négociation. Ne pas le faire, c'est renoncer à participer à la vie démocratique et aux changements qui s'opèrent. C'est abdiquer devant un monde en pleine transformation* », d'affirmer Denis Bolduc, président du SCFP-Québec.

Notre congrès souligne le 40^e anniversaire du Comité des femmes du SCFP-Québec. Carole Neill, vice-présidente du secteur universitaire, Louise Harel et Manuelle Oudar nous parleront des tractations qui ont mené à l'adoption de la Loi sur l'équité salariale.

Michèle Audette, commissaire de l'Enquête nationale sur les femmes et filles autochtones disparues et assassinées, va prononcer le mot de bienvenue de mardi matin. Parmi les conférenciers, on retrou-

vera aussi Daniel Boyer, président de la FTQ; Mark Hancock et Charles Fleury, respectivement président et secrétaire-trésorier du SCFP national; ainsi qu'Alexandre Boulerice, chef adjoint du NPD.

Des experts parleront des grands enjeux qui concernent le monde du travail : Nellie Brière abordera les médias sociaux; Karl Bélanger discutera du rôle des syndicats dans le débat public; quant au professeur Jocelyn Maclure, il présentera les enjeux de l'intelligence artificielle dans le marché du travail.

L'urgence environnementale est également à l'ordre du jour, avec Patrick Bonin, porte-parole de Greenpeace, qui parlera du climat. Alice-Anne Simard d'Eau Secours soulèvera l'enjeu de la privatisation de l'eau et Francis L'Heureux du Fonds de solidarité FTQ fera un exposé sur la transition juste.

Les enjeux de justice sociale découlant de l'intelligence artificielle et l'assurance médicaments sont aussi des thèmes majeurs cette année.

En vous souhaitant une semaine enrichissante et stimulante!



Les caucus du lundi

Tradition de longue date, le lundi d'avant le congrès ont eu lieu les réunions des onze secteurs du SCFP-Québec. Voici un bref survol de ces délibérations.

En plus de la nouvelle ronde de négociation nationale pour le renouvellement de leur convention collective, les délégués des **Affaires sociales** parleront cette semaine des soins à domicile, de la pénurie de main-d'œuvre de même que d'équité et de relativité salariales.

Une dynamique délégation de plus de 50 militantes et militants du **secteur de l'énergie** participe au congrès cette semaine. L'ensemble de nos syndicats d'Hydro-Québec sortent d'une négociation anticipée qui s'est révélée fructueuse.

Les discussions du **secteur mixte** ont porté notamment sur le transport sécuritaire du cannabis vers les succursales de la SQDC et sur la représentation syndicale au Bureau de la sécurité privée, qui encadre le domaine du transport de valeurs.

Le secteur du **transport terrestre** est en pleine ébullition cette année. L'avenir même du transport collectif est en train de se jouer. Les enjeux sensibles sont, entre autres : l'automatisation des véhicules et la privatisation du transport collectif.

L'arrivée au pouvoir de la CAQ fait craindre le pire au secteur des **sociétés d'État**. On redoute en effet que le Conseil du trésor ne demande des diminutions de masse salariale et n'augmente la place du privé par la sous-traitance.

Lors de la réunion du **secteur municipal**, le Bureau a énuméré tous les projets de loi qui menacent les employés municipaux. Les neuf membres actuels du bureau du CPSM ont été reconduits par acclamation.

La présidente du **secteur universitaire** a invité les participants à partager massivement la vidéo sur la détresse psychologique produite par le Service des communications du SCFP, issue d'une campagne à frais partagés.

L'instauration des classes de maternelle à quatre ans a préoccupé les participants à la rencontre du **secteur de l'éducation**. La détresse psychologique touche également les employés en éducation.

Le **secteur des communications** ne cesse de subir l'impact des avancées technologiques. L'automatisation touche tout autant nos membres travaillant dans les entreprises médiatiques que de télécommunications.

Un dossier chaud en particulier au **secteur du transport maritime** : l'Association des employeurs maritimes, dans le cadre de ses négociations avec les débardeurs de Montréal, tente de faire déclarer les activités du port comme étant des services essentiels.

À la rencontre du **secteur du transport aérien**, les représentants ont voté à l'unanimité pour des règlements qui vont mieux définir les rôles et responsabilités de chacun.

**NOUVELLE FORMULE :
PROJECTION,
PDF, IMPRESSION**

**Vivre Au jour le
jour sans papier**

C'est un adieu pour l'impression massive du présent journal. La couverture complète du congrès sera diffusée sur scfp.qc.ca. Le montage pdf, qui est un résumé, sera toujours produit et disponible chaque matin dans l'article Web principal. Aussi, des extraits des articles seront projetés régulièrement sur les grands écrans. Si vous avez absolument besoin de copies papier, il est possible d'en obtenir au secrétariat du congrès, salle 2104.

À NE PAS MANQUER DEMAIN

À l'ajournement
(en principe vers 17 h 30)

Hall 310, cocktail du
31^e congrès du SCFP-Québec

Espace urbain, caucus des femmes
avec les députées
de l'Assemblée nationale

AU JOUR LE JOUR



SCFP

Syndicat canadien de
la fonction publique **FTO**

Le bulletin Au jour le jour est publié par le Service des communications du SCFP et imprimé sur demande. Il est aussi disponible sur le site Internet du SCFP-Québec. Les articles peuvent être reproduits pourvu qu'on en mentionne la source.

L'équipe d'Au jour le jour
Ronald Boisrond
Lisa Djevahirdjian
Sébastien Goulet
Colin Lefebvre
Yanick Proulx

Annie T. Roussel, photographe
Mise en page : **Marcel Huot**
(Atelier québécois inc.)

 scfp.qc.ca
 @SCFPQuebec
 SCFP-Québec
 SCFP-Québec

